

天神だより

藤沢市立天神小学校校長 和智 砂奈美

学校教育目標

「一人ひとりの心とからだを大切にし、たくましく育てる」 ~かかわる力を育てる~

児童目標 : 考える子 おもいやりのある子 元気な子

先週は暖かい日が続きました。毎日見かけるハクモクレンが満開になっています。桜の開花ももうすぐですね。あちらこちらの木々が芽吹いていて、春の訪れを感じます。

今年度も感染症対策を講じながらの1年でしたが、3年ぶりの水泳学習をはじめ、天神フェス、運動会や遠足、宿泊行事等方法を一部変更する等して実施することができました。高学年による委員会活動、クラブ活動も年間を通して実施することができ、下級生は上級生が学校を支える頼もしい姿を様々な場面で見ることができました。また、集会では他の学年との交流を



□お別れ集会(通行手形を求めて6年生とジャンケン)

行うこともできました。 2 学期に実施した 5, 6 年生の音楽会、 2 月に行った 1 ~ 4 年の発表会もリハーサルを利用する等して他の学年が見学する機会を設けました。 1 年から 6 年まで異なる学年の子ども達が集まって学ぶ学校ならではの経験を再び提供することができるようになったのです。

今月は、6年生とのお別れ集会があり、全校児童が校庭に集まりました。関所ジャンケンと、6年生探しビンゴという、集会委員会による感染症対策にも配慮した2種目で、1~5年生は6年生と嬉しそうに触れ合っていました。ジャンケンをしたりサインをしたりする6年生も下級生にやさしく接していて、温かい雰囲気のいい集会でした。さらに、10日には、卒業式に出席できない5年生が6年生を招待して体育館で集会を開きました。いくつかのゲームなどの後、運動会で6年生が躍ったダンスを5年生が披露し、6年生も一緒に踊りました。一生懸命に練習したであろう5年生、その姿に応えて盛り上がる6年生、笑顔が体育館中にあふれた時間でした。卒業式には、今年度も在校生が参加できません。が、卒業式の予行を5年生は見学します。さらに当日、5年生は声で立派に参加します。前日に実施するお別れ式では、4年生が司会を務め、在校生全員による歌を6年生にプレゼントします。このような経験が、進級する子どもたちを一歩大人へと成長させる貴重な経験になることと思います。

6年生は今週末、いよいよ卒業式を迎えます。天神小学校での経験を 糧に、さらに大きく成長してくれることと思います。卒業式で歌う「旅 立ちの日に」の歌詞のように、未来を信じ、若い自分の力を信じ、勇気 をもって新しい一歩を踏み出してください。

6年生のみなさん、ご卒業おめでとうございます。

離任式・退任式について

藤沢市の小中学校では統一して、離任式・退任式を3月修了式の日に行っています。管理職や市職員等の異動がその後にあった場合のみ、新年度の4月にも再度行います。異動先については3月末の新聞等でご確認ください。離任式・退任式について、卒業生(6年生)には連絡メールにてお知らせします。

令和5年度の主な行事予定

4月 6日 (木) 1 学期始業式・着任式 入学式 ~10日(月) 六会地区春の街頭指導

7日(金) (離任式)

11目(火) 給食開始

13日(木) 尿検査

18日(火) 6年全国学力学習状況調査

20日(木) 1年給食開始 心臓検診

21日(金) 授業参観・懇談会2年6年

25日(火) 授業参観・懇談会3年5年

26日(水) 委員会活動

27日(木) 授業参観・懇談会4年天学 懇談会1年

28日(金) 体育施設市民利用運営会議

5月 1日(月)8日(月)9日(火)

家庭確認訪問

10日(水) 家庭確認訪問予備日

23日(火)~24日(水)

5年八ヶ岳野外体験教室

26日(金) 1年授業参観

30日(火) 6年体育大会

6月22日(木)23日(金) 学校公開日

7月14日(金) 給食終了

20日(木) 1学期終業式

*修学旅行、卒業式等、決まり次第お知らせします。

9月 1日(金) 2学期始業式 5日(火) 給食開始

27日(水)29日(金)

1~4年天学授業参観・懇談会

10月28日(十) 運動会

11月28日(火)30日(木)

5・6年授業参観・懇談会

12月 4日(月)~8日(金) 個人面談

20日(水) 給食終了

22日(金) 2学期終業式

1月 9日(火) 3学期始業式

11日(木) 給食開始

2月13日(火)~16日(金) 授業参観・懇談会

3月15日(金) 給食終了

25日(月) 修了式離退任式

*状況により行事が中止や変更になる場合があります。その都度、該当学年にはお知らせしていきます。

新年度について

○学級数 現在のところ、新2年新4年は2クラス、その他の学年は3クラス、天神学級は2クラ スを予定していますが、 転出転入により、学級数が増減する場合があります。急な転出や転入の情 報等ありま したら、すぐに学校までお知らせください。ご協力をお願いいたします。

○連絡メール 連絡メールの学年は、4月に更新されます。また、テストメールは5月より行いま す。新型コロナウィルス感染症対策に関連して、メールでのお知らせが増えています。携帯電話を 変更した時には再登録を速やかに行っていただきますようお願いいたします。

◇学校の様子をちょっとお知らせ◇

□給食委員会によるクイズ大会







【あすなろアンケート考察】

今年度も、5年児童及び保護者、教職員、学校評議員の皆様を対象に、学校づくりあすなろアンケートを実施しました。このアンケートは1年間の教育活動を見直すとともに、次年度へ向け、教育活動をより良くしていくために参考とさせて頂くものです。お忙しい中でのご協力ありがとうございました。皆様からのアンケートより、以下のような結果を得ましたのでご報告いたします。

A…「思う」B…「だいたい思う」C…「あまり思わない」D…「思わない」

○児童・保護者・教職員とも「児童は楽しく学校へ通っている」と考えています。しかし、前年度 同様、楽しいと感じていない児童がわずかでもいる点が課題です。また、「友だちに やさしくして いる」の項目で A、B と回答した児童が多く、「いじめや暴力のない学校づくりに取り組んでいる」の項目で保護者の多くの皆様から A、B の回答をいただきましたが、C、D と回答された方も若干増えています。例年に近い活動が多くなったことで人とかかわる場面も増え、子どもどうしのトラブルも増えていることが原因と考えられます。今後も、校内で真摯に課題を共有し、保護者や地域の方々と連携しながら、学校教育目標の「共に学ぶ児童の育成」を推進し、いじめや暴力のない学校作りに取り組んでいきます。

- ○「困ったときに相談できる人がいる」では、A、Bと答えた児童が増加しました。コロナ禍で児童どうしのかかわりが増え、悩むことも増えた反面、心の距離が近くなり相談できる人も周りに増えたのではないかと考えられます。今後も見守りや教員からの声かけ等をより丁寧に行うことで児童の不安に細やかに対応し、大人に相談しやすい雰囲気作りを進めます。保護者の「学校は、児童についての保護者の相談に応じている」という項目では、Dがなく、ほとんどの方がA、Bとご回答いただいています。今後も学校とご家庭と連携を取る姿勢を継続していきます。
- ○「勉強でわからないところがあったときは、わかろうと努力しています」の項目で C、D と答えた児童が 16%になっています。保護者の「学校は、わかりやすい授業を目指し努力している」の項目では A、B の回答が 95%と高く評価していただいておりますが、苦手なことに向き合えるようひとりひとりに合った支援が必要だと考えます。引き続き、定着してきた ICT 活用も含めて有効な手立てを探り、基礎学力の定着を図り、児童が主体的に学習に取り組めるよう指導方法の工夫・授業改善に努めて参ります。
- ○「学校からの情報発信」や「登下校指導、防災や、安全、防犯」につきましては、保護者の皆様から「取り組めている」との評価をいただくことができています。今年度は授業参観や避難訓練も例年に近い形で実施することができました。また、避難訓練や日々の活動を通じて、自分で判断すること自分の身を自分で守ることの大切さについて触れていきました。それでも、登下校時、放課後の交通マナーについては地域の方からご注意を受けています。今後も工夫して、情報発信や児童の安全に関する取り組みを行います。
- ○「進んであいさつをする」は、毎年課題となっています。保護者の皆様から C の回答を多くいただく項目です。コロナ禍でマスクをしていることもあり、なかなか外部の方にあいさつをしにくい現状ではあります。けれども、児童は、おはようボランテイアの皆さんをはじめ地域の方々に守られています。今後もご家庭や地域と連携し、自ら進んであいさつをすることを通して、感謝の気持ちを表し、地域を大切にする心情を育んでいきたいと思います。

【学校評議員アンケートより】

○授業風景を見せていただき、楽しそうな子どもの様子にパワーをいただきました。コロナ禍3年目、子ども達のたくましさを感じます。それに伴う、先生方の努力、大変さに頭が下がる思いです。 ○今年度、感染症対策が難しい中、先生方の努力により3年ぶりに天神フェス、水泳等が行われ、 以前と同様の行事・活動ができ、子ども達は、小学校生活のよい思い出、経験ができたことと思い ます。今後も、子ども達の未来のために愛情あるご指導をよろしくお願いいたします。 ○現在不登校になっている児童への対応が気になりました。また、児童の登下校時のマナーや提出物などのルールについては、指導を続けてほしいと思います。授業でわからないことを先生へ聞ける時間の確保ができるといいですね。

○コロナがなかなか収束しない状況において、最大限のご尽力をいただいてありがたく思っております。通学路が狭く危険な箇所も多いため、保護者や地域の方々と連携しながら、児童がより安全に登下校できるよう、ご指導いただければと思います。高学年になると恥ずかしい等あるかと思いますが、さらにすすんで挨拶できるようにご支援いただきたいと思います。

○今まで子ども達の活動を見る機会がありませんでしたが、今年度は見学ができました。先生方の努力、工夫により子ども達がのびのびと学習している様子がよくわかりました。昔からやっている、当たり前と思わず、「なぜ?」「どうして?」と考え行動することも大事ではないかと思います。教師不足といわれています。先生方、どうぞ心身共に大切になさってください。

1年間ありがとうございました

今年度も、保護者の皆様、おはようボランティアの皆様、スクールサポーターさん、スクールガードリーダーさん、学園都市むつあい協力者会議の皆様、自治会の皆様、民生委員の皆様、児童クラブ他たくさんの地域の皆様に見守っていただきご協力いただきました。心より感謝申し上げます。今後も、子ども一人一人に寄り添い、より良い学校の在り方を模索してまいりますので、引き続き、ご協力をお願いいたします。

